

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.328

Segovia—Martes 9 de Marzo de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

El trabajo tendrá una garantía absoluta, evitando su servidumbre al capitalismo"
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

Importante avance de las fuerzas nacionales en el frente de Guadalajara

El crucero "Baleares" captura en el Cantábrico un barco, de 6.000 toneladas, que se dirigía a Bilbao con cargamento de trigo y carbón

Poco después apresó otro barco marxista, no conociéndose pormenores de este segundo servicio. Un tercer barco rojo está ardiendo en el golfo de Gascuña

Bayona, 8.—Los navíos de la escuadra nacional que vigilan las costas del Cantábrico, han obtenido hoy una nueva victoria. El crucero «Baleares» capturó al barco «...», de 6.000 toneladas de desplazamiento, que se dirigía al puerto de la capital vizcaína con carga de trigo y carbón. El citado buque fué obligado a atracar en un puerto nacionalista.

OTRO BUQUE CAPTURADO?
Bayona, 8.—A última hora se recibió la noticia de que el crucero nacionalista «Baleares», además de la captura del barco rojo, ha apresado otro buque rojo. No se conocen pormenores de este segundo servicio.

UN NAVIO ROJO ARDIENDO
Burdeos, 8.—En determinadas casas navieras inglesas se señaló la alarma en el día de hoy por haberse recibido un radiograma dando cuenta de que un buque británico estaba ardiendo en el Golfo de Gascuña.

Se ha comprobado que lo ocurrido ha sido lo siguiente:

El vapor inglés «Havas» captó llamadas de socorro de otro buque y se dirigió al lugar donde se hallaba este último, percibiendo, antes de llegar, el estampido de explosiones. Pudo comprobar que el navío que lanzaba las llamadas de socorro estaba ardiendo. No se trata de un buque británico, sino español, disfrazado, aunque no puede determinarse de momento su verdadera identidad. El navío ametrallado llevaba un nombre muy parecido al del buque británico que acudió en su auxilio, lo cual también tuvo lugar en las casas navieras de referencia a la confusión señalada. El navío agresor es también español.

El crucero «Canarias» echó a pique a dos buques armados rojos y a uno mercante con bastante botín

Perizol, 8.—Por la Jefatura de Es... Mayor del Departamento de El... fué facilitada ayer a la Prensa... interesante siguiente nota:

El crucero «Canarias» echó a pique un buque rojo, armado con artillería... y otro más, del mismo tipo... con igual armamento, fué varado... incendiado y destruido por la... del mencionado crucero.

Dos buques iban escoltando al... español «Galdámez», que con... a su bordo un importante car... treinta y tres hombres de... y más de ciento cincuenta... que se dicen pasajeros—, pero... probablemente serían milicianos

Este buque fué apresado y conducido a puerto nacional con muertos... heridos, cuyo número no se ha determinado.

Misión comercial inglesa en Burgos

Para establecer negociaciones económicas con el Gobierno del generalísimo

Londres, 8.—«Daily Herald» informa que el agregado comercial a la Embajada británica en Hendaya y un miembro del ministerio de Economía Nacional, han iniciado negociaciones económicas con el generalísimo Franco.

Londres, 8.—Se confirma la presencia en Burgos del secretario comercial de la Embajada británica en Hendaya y de un funcionario del ministerio de Comercio.

Respecto al contacto que aquéllos establecieron con el generalísimo Franco se simplifica el reconocimiento del Gobierno de éste, pero las circunstancias aconsejan necesario discutir algunas cuestiones sobre el comercio español desvirtuando la suspensión de cajas de compensación.

DEL ATENTADO CONTRA EL MARISCAL GRACIANI



El virrey de Abisinia, mariscal Graciani, se encuentra fuera de peligro, según las informaciones procedentes de Roma, después del criminal atentado de que se quiso hacerle víctima recientemente. La presente fotografía fué tomada momentos antes de cometerse el atentado. El mariscal Graciani aparece en la parte superior de la escalinata de su residencia, rodeado de los jefes militares y de los sacerdotes indígenas, durante la distribución de regalos a los niños y adultos pobres con motivo del nacimiento del Príncipe de Nápoles

INFORMACION GENERAL DEL MOVIMIENTO

Veinticinco baterías pulverizaron en media hora las primeras líneas rojas en el frente de Guadalajara

La infantería avanzó entonces vigorosamente en dirección de aquella capital apoyada por unidades rápidas y motorizadas

Sevilla, 8 (11 n.).—Con relación a las operaciones militares del día, ha dicho en su charla de esta noche el general Queipo de Llano: Nuestro amigo Miaja (por lo menos, mío) ha hablado hoy con los periodistas, y les ha dicho: Vengo de visitar las posiciones y he encontrado todo perfectamente. La situación de las fuerzas rojas es tan admirable, que rechazarán cualquier ataque de que sean objeto y después pasarán a la ofensiva. ¡Habrà que ver la ofensiva que van a desarrollar hacia Valencia, corriendo que se las pelan, a ver quién llega el primero! En cuanto Miaja dice que la situación es admirable, ¡plaf! Batacazo.

Así, por ejemplo, en el día de hoy, han atacado varias columnas nuestras por la parte de Sigüenza, y han tomado varios pueblos y alturas importantes, habiendo roto, por lo tanto, las primeras líneas defensivas del enemigo y puesto éste en fuga, el cual huye desordenadamente.

Roma, 8.—Los periódicos publican, bajo títulos destacados, la noticia de una importante ofensiva de los nacionales en el frente de Guadalajara.

«El Giornale» inserta un telegrama de Algora, dando cuenta de que esta mañana las tropas del general Franco se han lanzado a una gran ofensiva, y dice el periódico que ésta debía haber comenzado ya hace unos días, pero fué la nieve la que obligó a retrasarla, a causa de estar las carreteras intranquilas.

A las siete horas de la mañana de hoy, el fuego de cien cañones, concentrado sobre las líneas rojas de Mirabueno, en la carretera de Guadalajara, abrió paso a la Infantería, y a la media hora de acción artillera inició un vigoroso avance, apoyado por unidades rápidas motorizadas. La acción está en pleno desenvolvimiento.

El mismo periódico indica que en Madrid existe el presentimiento de que se acercan graves sucesos, y cree que la presente semana será decisiva para el conflicto español.

SE CONFIRMA POR RADIO NACIONAL

Salamanca, 8.—Hoy, a las siete horas, las tropas nacionales desarrollaron una vigorosa ofensiva contra Guadalajara, interviniendo en la ac-

La brigada del coronel Marzo ha cogido veintiocho caudales con armamento y una gorra de coronel, cinco ametralladoras, muchos fusiles y prisioneros. Como la persecución continuaba al anochecer, no tengo más noticias concretas, pero supongo se recibirán mañana y aumentarán el éxito inicial.

En la parte del Ejército del Sur, la columna que realiza operaciones de limpieza en la línea de Peñarroya sigue avanzando y ha recogido dieciocho muertos y quince prisioneros de la brigada internacional, veinticuatro fusiles, una ametralladora y municiones.

Estamos en el principio del fin y creo que el fin está cerca. Dije que creía que estaríamos en Madrid del 12 al 15 de este mes, pues se retrasó la ofensiva, y sigo manteniendo aquella opinión. Creo que para el día de San José estará ya bastante tranquila la capital de España, o por lo menos en final de limpieza. ¡Qué pronto me veo en Valencia!

En las primeras horas de la mañana comenzaron los nacionalistas su ataque desde el kilómetro III de la carretera de Aragón, con violentísimo fuego de artillería, al que ha seguido un ataque con carros de asalto, mientras nueve aparatos de bombardeo acompañados por gran número de aviones de caza hostilizaran al enemigo.

A las once horas el ataque continuaba en todo su apogeo, lanzándose al asalto sobre el enemigo las fuerzas del general Franco, mientras los rojos hacían desesperados esfuerzos para contenerlas. La artillería de grueso calibre abrió entonces el fuego y esta acción conjunta, con la cooperación de las ametralladoras, constituyó un gran triunfo para los defensores de la verdadera España.

Mientras tal sucedía en este sector, en el frente del Jarama se iniciaba otro gran ataque, cuyo alcance se desconoce todavía.

La aviación bombardeó también los objetivos militares de Alcalá de Henares.

Avance en el sector del Jarama

Salamanca, 8.—Radio Nacional anuncia que los nacionalistas han avanzado en el sector del Jarama.

EL HAMBRE EN MADRID Y LAS PREVISIONES DEL ALTO MANDO NACIONAL

Las medidas humanitarias de los nacionales están inspiradas en el precedente de Málaga

Londres 8.—El corresponsal del «Daily Telegraph» comunica desde Salamanca que los desertores marxistas confirman la falta de víveres en Madrid, donde hasta las tropas pasan hambre en la actualidad. A veces pasan cuarenta y ocho horas sin tener qué comer. La ración que reciben con irregularidad se reduce a un poco de arroz y pan integral, y a veces unas anchoas. Hasta hace poco se las facilitaba una pequeña ración de carne de caballo y una sopa de verdura insípida. Ahora, ni esto reciben. Transcurren frecuentemente algunas fechas sin comer un plato de comida caliente.

La situación de la población civil es peor aún, y por la falta absoluta de leche el porcentaje de la mortandad infantil es sencillamente aterrador.

Paris.—Se informa que el generalísimo Franco ha hecho acumular en la retaguardia enorme stock de víveres destinados a abastecer los territorios que vayan siendo ocupados, especialmente la capital de España.

Esta humanitaria medida está inspirada por el precedente de Málaga, en donde las tropas libertadoras hallaron a la población hambrienta y sin víveres.

Los víveres acumulados exceden de 20.000 toneladas, componiéndose en su mayor parte de leche condensada para los niños, café (que será distribuido en las cantinas militares), harina, trigo, patatas, legumbres, carne, etc., etc.

Los camiones están dispuestos en la retaguardia para que la humanitaria labor pueda iniciarse desde el instante mismo de entrar las tropas en Madrid.

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

El Ropero para pobres de Segovia

El gobernador civil, al recibir esta mañana a nuestro compañero, le manifestó que había encabezado con cien pesetas la suscripción para el Ropero que con destino a los pobres de Segovia había sido creado por esta autoridad.

En relación con este asunto añadió el señor Pérez Mirete que quería hablar a los segovianos con toda sinceridad. Yo—dice—aunque soy la primera autoridad de la provincia, no soy la primera fortuna y, además, he salido de mi patria chica en condiciones francamente anormales, habiéndose apoderado los rojos de todos los bienes que poseía. No soy, pues, más que un funcionario, que no puede contribuir a estas suscripciones con la cantidad que deseara y la que en otras circunstancias hubiese entregado con la mayor complacencia.

Hablando de esta manera, con el corazón, a los segovianos, quiero advertir que la cantidad de cien pesetas entregada por mí al citado Ropero,

no puede ser, en modo alguno, cantidad tope. Yo no me molestaré, teniendo en cuenta las circunstancias anotadas, porque se envíen cantidades mayores por las personas pudientes de Segovia. Antes bien agradeceré estos rasgos que han de ir en beneficio de los pobres de esta ciudad. Queda hecha—terminó diciendo el señor Pérez Mirete—esta aclaración que considero necesaria.

Visitas

El gobernador civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: inspector de Sanidad; Junta del Colegio de Farmacéuticos; alcalde de Sebúlcor y Mozoncillo; jefe local del Auxilio de Invierno; Comisión de Madruguera; Comisión de Radio Segovia; don Herminio Bracera y bibliotecaria de la Universidad Popular.

¿Por qué se desiste de evacuar la población civil?

Talavera, 8.—La evacuación de Madrid ha tenido que ser interrumpida por falta de carburante, pues la escasa cantidad de que se dispone es utilizada en el transporte de material de guerra a Valencia.

En el frente de Sigüenza nuestras tropas arrollan las primeras resistencias enemigas, ocupando posiciones a la altura de Almadrones y Alaminos

También se ocupan en el sector de Baires Castejón de Henares, Mirabueno y Mandallona

Burgos, 8 (11 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veintidós horas del día 8 de Marzo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta División.—Ligeros tiroteos en los frentes. Se pasaron a nuestras filas doce milicianos.

Sexta División.—Fuego de fusil y cañón.

Octava División.—Frente de Asturias.—Ataques en Escamplero, San Roque y Santullano, rechazados con gran facilidad.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—División de Avila.—Sin novedad.

División de Soria.—En el frente de Sigüenza nuestras fuerzas, arrollando las primeras resistencias enemigas, han ocupado posiciones a la altura de Almadrones y Alaminos. En el sector de Baires se ha ocupado Castejón de Henares, Mirabueno y Mandallona. En estas operaciones se han cogido al enemigo 50 muertos, cinco ametralladoras y numeroso material. La lluvia torrencial no disminuyó el alto espíritu y acometividad de las tropas.

DIVISION REFORZADA DE MADRID.—Tranquilidad en los frentes de El Pardo, Ciudad Universitaria, Carabanchel Bajo y Villaverde. Fuego de fusil y cañón al Este del Jarama, con mejora de nuestras posiciones.

EJERCITO DEL SUR.—En el frente de Córdoba la persistencia de la lluvia dificultó las operaciones, avanzando, sin embargo, nuestras líneas varios kilómetros en el sector de Espiel.

Salamanca, 8 de Marzo de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Los hijos del Sultán



Los dos hijos del Sultán de Marruecos retratados en una recepción que su padre dió hace días en su palacio de Casablanca. El primogénito lleva uniforme de marino

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

EN TODO MARRUECOS ESCUCHAN SUS CHARLAS CON EL MAYOR CARIÑO

Sevilla, 8 (11 n.)—El general Queipo de Llano, en su charla radiada de esta noche, dijo que una radio roja ha lanzado la noticia de que está herido en un brazo, a causa de que un capitán alemán vino a su despacho e hizo sobre el general un disparo de pistola que le produjo esa herida. Una vez más le llama cínicos y embusteros.

Manifestó que la charla se la daban hecha unos caballeros árabes que habían ido a visitarle y se encontraban con él en el despacho.

Le satisface mucho la noticia que le dan de que en todo el Magreb, en todo el Imperio, escuchan sus charlas con el mayor cariño y con la mayor curiosidad. Todos esperan la hora de las diez de la noche para oír todas las verdades que yo digo, por ser las únicas noticias veraces que tienen de lo que ocurre en España. Pero es el caso—añade—que las autoridades francesas me han hecho objeto de una distinción que verdaderamente yo no me esperaba. Esta distinción consiste en haber llegado al convencimiento de que estas charlas influyen poderosamente para que en el mundo entero sepan la verdad, y como no hay nada más ofensivo para un rojo que la verdad, han acordado esas autoridades montar una emisora solamente para interceptar, para interferir mis charlas, y la han montado a 35 kilómetros de Casablanca y Marrakés; y en cuanto empiezo yo a hablar, a las diez de la noche, comienza esa radio a dar una serie de pitidos tan grandes como los que dan a doña Manolita cada vez que se asoma por las calles de Barcelona o por otro sitio por el estilo, o los mismos que dan al Callejero cuando pretende asomarse al balcón, como en aquel discurso que pronunciaba y que se interrumpió al anunciar que los aviones nacionales se acercaban a Valencia, y salió corriendo como un galgo a meterse en una cueva...

Pero además de haber montado esa radio, con sus pitidos, para que no

pueda ser oída la verdad, han llegado a más: que es prohibir los altavoces porque les molestaba en las calles al pararse los musulmanes para oír mis charlas. Esa es la democracia y la libertad de esa República roja.

Ese trato que se da en la zona francesa, a los musulmanes es completamente distinto al que les damos nosotros, porque repito que nosotros los consideramos como a hermanos y muy honrados en ello.

Los manejos que se llevan a cabo en la zona internacional de Tánger

Quizá influya en estas cosas que hacen las autoridades francesas el resultado de su pronto error. Es sabido que al empezar la guerra dignificada de España, en la que estamos comprometidos en estos momentos, las autoridades francesas, creyendo que con ello nos hacían daño, cerraron la frontera de nuestra zona con la zona suya para impedirnos comerciar con ellos, y esta decisión se ha vuelto en contra de ellos. Nuestra zona, al ver el camino cerrado, tuvo que buscar por otros derroteros el comercio, encontrándolo en el noble pueblo alemán. Entonces pudo ver el pueblo musulmán que la vida se hacía más barata, que los precios se reducían a la mitad, encontrando por tanto una gran ventaja y desarrollando por eso una propaganda inicua en contra de Alemania, cuando dijeron que contingentes alemanes habían desembarcado en Marruecos. No eran soldados alemanes los que habían desembarcado en Marruecos, eran agentes del comercio y de la industria.

Refiere con datos concretos y muy extensos los manejos que se llevan a cabo en la zona internacional de Tánger, con perjuicio para la España del generalísimo Franco, y en la que toman parte el «Meduko» y un vivo que se llama Truse y el cónsul rojo y el señor Pedroso, que son los que asumen la representación del Gobierno de Valencia de aquella zona.

“La fe de los defensores del Alcázar, fuente de su legendario heroísmo”

Conferencia del P. Risco en el teatro Juan Bravo

Organizada por la Sección Femenina de la J. A. P. se celebró ayer en el teatro Juan Bravo la anunciada conferencia del Padre Alberto Risco. La sala del teatro ofrecía un brillante aspecto. Estaba adornada con reposteros cedidos amablemente por la Academia de Artillería, Diputación y Ayuntamiento. En diversos palcos las banderas del Requeté, de Renovación y de la J. A. P. Al fondo una bandera nacional con el escudo de la J. A. P. y la siguiente leyenda: «Viva Cristo Rey». En el escenario un Crucifijo entre dos grandes banderas nacionales.

El teatro estaba completamente lleno de un público selectísimo, figurando todas las autoridades y representaciones de Falange, J. A. P., Requeté y Renovación Española.

En el escenario tomaron asiento, con el conferenciante, los gobernadores militar y civil, alcalde, presidente de la Diputación, director del Instituto y otras personalidades.

Comenzó el acto con la interpretación por la banda de la Academia de Artillería e Ingenieros del Himno Nacional y los himnos de Falange, Oriamendi, la Legión y la J. A. P., que fueron escuchados respetuosamente por el público puesto en pie, y dando al final de los mismos muchos vivas patrióticos.

Hizo la presentación del conferenciante el jefe provincial de la J. A. P. don Francisco Martín y Gómez. Después de elogiar la personalidad del Padre Risco como historiador y novelista, dice que en los trascendentales tiempos que está viviendo España, cada día asombramos al mundo con una nueva gesta gloriosa. Compara esta época con otras de reconquista y dice que, en efecto, España lucha ahora por independizar su suelo de la Internacional, del judaísmo y la masonería.

Elogia el heroísmo de los soldados de España y la abnegación de las milicias patrióticas y afirma que Segovia está tan unida al movimiento nacional que no hay gesta gloriosa en la que no esté representada. Así varios hijos de esta provincia contribuyeron anónimamente—la forma más pura del heroísmo—a hacer piedras

de historia, las piedras sagradas del invencible Alcázar toledano.

Agradece al Padre Risco la gentileza de dar a conocer a Segovia las primicias de su libro y termina con vivas a España, a Franco y a la Compañía de Jesús. El señor Martín y Gómez fué muy aplaudido durante su discurso y al final.

La conferencia

El Padre Alberto Risco, saludado al levantarse con una salva de aplausos, comenzó recordando las circunstancias en que se inició el glorioso movimiento nacional.

Dice que va a narrar familiarmente lo que fué la vida en el Alcázar y señala que su obra está contrastada por el propio general Moscardó, del que tiene unas ochenta cuartillas escritas de su puño y letra.

Describe la composición de los defensores del Alcázar. Los cadetes, en su mayoría, estaban de vacaciones. El general Moscardó iba a marcharse a la Olimpiada de Berlín y al sorprenderle el movimiento en Madrid, regresó a Toledo. En el Alcázar había 750 guardias civiles, los profesores de la Academia, tenientes de Artillería, jóvenes de Falange, del Requeté, de Acción Popular y de Renovación, familias de los jefes y oficiales y unos ochenta soldados, ordenanzas de la Academia.

Dominan Toledo tres días, hasta que llega a Madrid la columna de Riquelme y tienen que retirarse al Alcázar.

Relata con emocionante precisión de detalles el momento en que comunican a Moscardó que van a matar a su hijo si no se rinde, y el coronel se despidió de él por teléfono.

Da cuenta de las penalidades de la esposa de Moscardó, que estuvo prisionera de los rojos en un manicomio y vio salir a sus hijos para la muerte. Dirigiéndose a las mujeres que le escuchan, pide que demuestren su admiración hacia esta madre abnegada.

Narra la vida piadosa dentro del Alcázar, donde todas las mañanas se rezaba la misa del día, aunque naturalmente sin celebrar, por no haber sacerdote. Luego tenían lectura es-

piritual y a las tres y a las seis y media de la tarde se rezaba el rosario para que pudieran realizar esta práctica los diversos turnos de guardias. Además, tenían novenas y otros actos piadosos.

Habla del problema de la alimentación y de la forma en que lo fueron resolviendo.

Relata las visitas de los dos que entraron a parlamentar en el Alcázar: el primero el comandante Vicente Rojo, y el segundo el canónigo Vázquez Camarasa. A este propósito, da lectura a interesantes documentos en los que Moscardó rechaza las proposiciones de rendición.

Luego describe la terrible mina que venían preparando los rojos desde el día 15 de Agosto, trabajando en ella día y noche. Cuando el 17 de Septiembre, se supo que iba a estallar, mandaron a las mujeres y los niños a la parte que podía estar más resguardada, pero los rojos que lo supieron por dos desertores, lanzaron contra aquel lugar 382 granadas de 15.5.

Estallaron dos minas, cargadas una con cinco toneladas de trilita y la otra con tres. Habían sido hechas por iniciativa de Margarita Nelken.

Termina señalando lo horroroso de la explosión y del ataque que les siguió, a cargo de 4.000 hombres con bombas de mano. La defensa, verdaderamente esforzada, duró cinco horas.

El Padre Risco fué muy aplaudido en los pasajes más emotivos y al final de su brillante conferencia.

Terminó el acto interpretándose de nuevo el Himno Nacional y dándose vivas a Cristo Rey, a España y a Franco.

Detalles de la detención de Luis Lucia

Barcelona.—En el periódico «C. N. T.» se publican detalles de la detención del ex jefe de la Derecha Regional Valenciana y ex ministro de la Ceda don Luis Lucia.

Relata el periódico las temerosas andanzas del ex ministro, desde el Baleario de Bensal, a principios del movimiento hasta a masía del Bazán de la Vega, donde ha sido detenido.

Lucia llegó a esta masía cubierto de harapos, completamente agotado. Había cruzado a campo traviesa durante noches y días, entre pinares y montañas, el terreno que comprende los términos de Villafranca a Portel.

Una vez en este albergue, Lucia convenció con promesas y gratificaciones metálicas a los moradores de la masía, para que le permitieran cobijarse en ella. Como inspirase sospechas, se dedicó a trabajar en el campo, pero la vigilancia que de vez en cuando iba ejerciéndose más estrechamente sobre él, acabó por determinar la detención de cuantos habitaban en la masía.

Lucia ha sido hallado escondido en un pajar. Vestía ropa de labriego valenciano y se le ocupó una importante documentación comprometedora.

La misma brigada que detuvo a Lucia, ha detenido a una hermana y cuatro hijos del ex ministro que se hallaban escondidos en el domicilio de un inspector de Sanidad de Castellón, llamado Manuel Such Sanchiz, que también ha sido detenido, así como su esposa Josefa Ruiz.

Este matrimonio intentó hacer frente a los agentes de la Policía antifascista. Todos los detenidos han sido trasladados a Valencia.

SE COMPRA CARNE DE CERDO

Para la fabricación de embutidos de buena calidad. Para partidas de importancia, consúltese precio. CASA CANDIDO MENDOZA Cantimpalos

Soldados segovianos en el frente

Recibimos la siguiente carta: «Frente de Mondragón. Señor director de EL ADELANTADO. Muy señor mío:

En nombre de mis compañeros, bravos soldados segovianos del Regimiento de Infantería, número 23, de la 3.ª Compañía del 5.º Batallón, que manda el heroico capitán Compte, le suplico dé cabida en nuestro informe periódico, que tan gran labor viene desarrollando en favor de nuestros bellos ideales y que usted tan dignamente dirige.

Desde este frente enviamos un abrazo a nuestras queridas familias y un saludo para todo Segovia, esa tierra tan noble y tan católica, de la que tanto nos acordamos en estos días de obligado descanso, pues el mal tiempo nos impide ir en busca de la canalla roja, reptil invasor que trata de entregar nuestra amada España en manos del soviets y sumirnos en el caos y en la dictadura más arbitraria y despótica. Con más ilusión que nunca esperamos la hora de futuros combates que darán, en día no muy lejano, el triunfo definitivo al glorioso Ejército nacional y con él el

principio de esa era de paz y de alegría que todos anhelamos.

Cabos: Clementino Cabrero, de Aldehuela; José Ayuso, de Valverde del Majano; Anastasio Regidor, de Sacramena.

Soldados: Joaquín Arribas, de San Ildefonso; Constantino Pérez, de Campo de Cuéllar; Sebastián Quintana, de Sigüeruelo; Quintín Asenjo, de Alconada de Maderuelo; Mariano Cebrián, de Santa María de Nieva; Alejandro Pérez, de Yanguas de Eresma, y Lorenzo del Pozo, de Abades. Todos, unidos como hermanos. Este grupo de soldados de España no quiere terminar sin lanzar el grito de la victoria: ¡Viva España!

Febrero de 1937.

El atentado anarquista contra un tren en la estación internacional de Cerbère

Detención de un ingeniero mecánico relacionado con los grupos anarquistas

Con relación a la noticia que publicamos en nuestra segunda edición de ayer en relación con un atentado cometido en la estación de Cerbère, comunican desde París:

París, 8.—Se ha cometido un atentado de carácter anarquista en la estación internacional de Cerbère al llegar el tren de París y cuando los quince viajeros del coche de primera clase se apearon para que fuesen visados sus pasaportes.

Una gran explosión se produjo en el citado coche de primera clase, que rápidamente quedó envuelto en llamas.

La Policía observó que uno de los quince viajeros había desaparecido, tomando el tren de Perpignan, ya en marcha. Advertido el comisario de aquella ciudad, fué detenido el ingeniero mecánico Sales, de treinta años, relacionado con los grupos anarquistas, de París y de Bruselas. Llevaba opúsculos libertarios y ha declarado que atravesaba frecuentemente la frontera.

Otra bomba fué descubierta en el jardín del Consulado de España en Cerbère, y poco después fué hallado un tercer artefacto que debía estallar media hora más tarde con arreglo al mecanismo de que estaba dotado.

La simultaneidad de los tres actos terroristas ha causado alarma en la población de Cerbère.

Escuela Normal de Segovia

Profesor separado del servicio

El «Boletín Oficial del Estado» publica una relación de funcionarios de Instrucción pública que quedan separados definitivamente del servicio y causan baja en los escalafones respectivos, figurando entre ellos el profesor de la Escuela Normal de Segovia don Rafael Fernández Alvarez.

NOTAS DE LA ALCALDIA

Obras municipales a realizar La suscripción para el Ropero de los pobres

Debido a la feliz iniciativa del excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, ha quedado abierta en aquella dependencia oficial una suscripción destinada a proporcionar a los pobres de esta capital ropas de vestir.

Para la mayor eficacia de la distribución de las cantidades que se recauden para atender a esta apremiante necesidad, se ha solicitado y obtenido la cooperación de las Conferencias de San Vicente de Paul, cuya antigua y benemérita Institución ha acogido con singular cariño esta hermosa obra de caridad cristiana a la que contribuirán con importantes sumas la Junta de Beneficencia, la de Protección a Menores, la Diputación provincial, el Ayuntamiento y otras Corporaciones y entidades.

Dados los sentimientos humanitarios de que constantemente está dando pruebas el pueblo segoviano, es seguro de que en breve plazo se obtendrán las 20.000 pesetas que se calcula han de ser precisas para atender a ese caritativo fin.

Obras municipales

En uno de los pasados días, se ha constituido en esta capital, bajo la presidencia del alcalde señor Reguera Antón, una Comisión mixta de mejoras urbanas, de la que forman parte los vocales de la Junta del Tesoro, don Juan Well y don Ignacio García, los concejales síndicos de este Ayuntamiento, don Ricardo Riesco y don Francisco Martín y Gómez; y los señores don Luis Sánchez de Toledo y don Rogelio Urrialde, secretario e interventor, respectivamente, de la Corporación municipal.

Dicha Comisión será la encargada de la administración e inversión de las cantidades que se recauden con destino a la realización de obras de

Advertisement for Don Dionisio Escuderos de Lucas and Don Angel Gallegos, including religious text and names of deceased individuals.

Expresión de gratitud

Don Sabino Sastré y familia dan, por nuestro conducto, las gracias más expresivas a cuantas personas les exteriorizaron el pésame por la muerte de su querido hijo don Sabino, el cual pereció gloriosamente por Dios y por España luchando contra las hordas marxistas.

También expresan su agradecimiento a las numerosas personas que acompañaron a los restos mortales del malogrado joven, al verificarse el traslado al cementerio de esta capital.

En el puerto de Amberes

El capitán de un buque rojo aparece muerto en su camarote

Amberes, 8.—El comandante del buque rojo español «Manon», surto en este puerto, ha aparecido muerto en su camarote.

No pudiendo los médicos establecer la causa de muerte, han sido advertidas las autoridades, las cuales han acordado se practique al cadáver la autopsia.

La protesta del Gobierno del generalísimo contra los manejos franceses en Marruecos

El asunto en la Cámara de los Comunes

Londres, 8.—Hoy se ha anunciado en la Cámara de los Comunes que el embajador británico en Hendaya ha recibido de las autoridades de Salamanca una nota protestando contra la actividad política francesa en la zona española de Marruecos, con lo cual infringe los Tratados internacionales.

El subsecretario del Departamento del Exterior dijo que el Gobierno inglés espera recibir en breve el texto de la referida nota.

un kiosco para la música en el Paseo del Salón.

Todas las obras cuya realización se ha acordado serán llevadas a cabo inmediatamente por administración, excepto las que se refieren al paseo del Salón, que se realizarán mediante concurso.

Administración de propiedades y Contribución Territorial de la provincia de Segovia

Actas de recuento general de ganadería

En la Circular de esta Administración de fecha 16 de Febrero último publicada en el «Boletín Oficial» de la provincia número 22 correspondiente al día 19 de Febrero próximo pasado, se daban a los Ayuntamientos y Juntas periciales las instrucciones necesarias para la formación de los recuentos de ganadería y se señalaba el día 25 del actual como terminación del plazo para la presentación de dichos documentos en esta oficina.

Esta Administración advierte por la presente nota a los Ayuntamientos obligados a cumplir este servicio y que son todos aquellos que en el presente ejercicio de 1937 continúan tributando en régimen de amillaramiento, que llegada la fecha del día 25 del mes en curso procederá a imponer las sanciones que determina el artículo 81 del vigente Reglamento de la Contribución Territorial a todos aquellos Ayuntamientos y Juntas periciales que estando obligados a confeccionar los expresados recuentos de ganadería, no los hubieran presentado en esta Administración de Propiedades y Contribución Territorial.

SUFRAGIOS

El día 10 se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de don Angel Palomares (q. e. p. d.).

En sufragio de su alma se celebrarán mañana misas en la iglesia de los Padres Franciscanos a las siete y media y a las diez; en la iglesia de San Miguel, a las ocho y ocho y media; y el culto en Corpus, el día 11 de seis a siete de la tarde.

Sus hermanos agradecerán a las personas piadosas la asistencia a alguno de estos actos.

Donativos al Comedor

El excelentísimo señor gobernador civil ha donado a este Comedor de Caridad una ternera (61 kilos), así como 20 docenas de huevos.

También han ingresado en la tesorería del citado Comedor la cantidad de 25 pesetas, donadas por una persona devota de la Virgen del Carmen.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

Table with meteorological data for 'EN LA TARDE DE AYER' and 'EN LA MAÑANA DE HOY', including atmospheric pressure, wind direction, and temperature.

ADVERTENCIA

Rogamos a nuestros suscriptores nos participen cualquier falta que adviertan en el reparto de EL ADELANTADO

Cooperativa Electra Segoviana

Durante la presente semana se procederá al pago de los bonos de cooperación y dividendos de las acciones en la siguiente forma:

- BONOS DE COOPERACION: Lunes y martes, de tres a seis de la tarde. DIVIDENDOS DE ACCIONES (Cupón número 9): Jueves y viernes, de tres a seis de la tarde. Segovia, 3 de Marzo de 1937.—Por el Consejo de Administración: presidente, Benito de Castro.

Advertisement for Doctor Fernandez Seco, a specialist in Garganta, Nariz and Oidos, located at Plaza del Instituto, 2, bajo.

Continúa el avance de los nacionales en el frente de Guadalajara

Los legionarios han tomado esta mañana y otras fuerzas han ocupado diferentes pueblos. El avance tenía esta mañana veinte kilómetros de profundidad

En el sector del Jarama las fuerzas de Varela han realizado también un avance de consideración

INFOMACION GENERAL DEL MOVIMIENTO

Enorme revuelo en Madrid ante la gran ofensiva desencadenada por los nacionales en el frente de Guadalajara

Nuestros aviones vuelan sobre Madrid invitando a la población civil a imponer la rendición

Madrid, 8.—Se ha reanudado la actividad en este frente. Esta noticia esperada, servirá para confirmar en realidad lo que hasta ayer sólo una esperanza: la ofensiva nacionalista pondrá en manos de los nacionales la deseada capital.

Las operaciones se han reanudado en el frente de Guadalajara con tales rasgos y características, que no aminoramos nada al decir que tendremos gratísimas noticias de su desarrollo.

Presentamos lo que está aconteciendo por el movimiento de considerables elementos bélicos registrados estos días.

A media mañana comenzaron a llegar noticias del frente de Guadalajara, que continuaron siendo favorables en el transcurso de la jornada. Nos enteramos de que nuestras columnas, en brillante avance, habían conseguido todos los objetivos señalados en menos tiempo del que se suponía. Los nacionales, ocupando un frente de treinta kilómetros de extensión, profundizaron quince kilómetros.

Con las primeras horas de la mañana iniciaron el avance tres columnas, que continuaron siendo favorables en el transcurso de la jornada. Nos enteramos de que nuestras columnas, en brillante avance, habían conseguido todos los objetivos señalados en menos tiempo del que se suponía. Los nacionales, ocupando un frente de treinta kilómetros de extensión, profundizaron quince kilómetros.

En combinación con esta columna se movió la que salió de Baidés, estableciendo ambas contacto después de unos días de marcha.

La tercera columna avanzó por el sector izquierdo de la carretera general de Aragón. Las dos columnas citadas en último momento son las que encontraron gran resistencia. No debe olvidarse que desde el mes de Noviembre los rojos están realizando formidables fortificaciones. De nada les ha servido sin embargo. En cuanto nuestras tropas atacaron con ímpetu de avalancha, las primeras líneas se desmoronaron.

Mañana se ve forzado a reconocer que los nacionales presionan con intensidad

Frente de Madrid, 9 (3 t.).—La ofensiva nacionalista en el frente de Guadalajara ha originado enorme revuelo en Madrid.

Anoche preguntaron los periodistas

al presidente de la Junta de Defensa, general Miaja, acerca de los rumores alarmantes que circulaban en relación con una supuesta ofensiva de las tropas nacionalistas en el frente de referencia.

El general rojo no pudo negar los rumores y hubo de reconocer que las tropas "fascistas" presionan con intensidad en dicho frente.

PROCLAMAS INVITANDO A LA RENDICIÓN

Frente de Madrid, 9 (2,30 tarde).—Ayer volaron sobre Madrid varios aviones nacionalistas que, en lugar de bombas, arrojaron proclamas invitando a la población civil a imponer la rendición de la ciudad.

LOS ULTIMOS DIAS DE MADRID

Días hace que los cronistas de guerra nos venían diciendo que se veían largos convoyes de material que los rojos alejaban de Madrid por las pocas carreteras que aún les quedan libres, y esto hacía pensar en una posible retirada. Sin embargo, bien pudiera ese material ir a reforzar algún frente, próximo teatro de actividades.

Otra noticia que ha circulado estos días, mezclada en el mosaico de fantasías y verdades de que están pobladas las ondas aéreas y las columnas de papel, es la de que en las defensas madrileñas se estaba procediendo al relevo de los internacionales por milicianos del propio país, lo que también es un indicio de salida de la capital de todas las fuerzas móviles de que el mando rojo dispone.

Pero una tercera noticia, ésta indiscutible puesto que procede del mismo boletín oficial, no deja ya lugar a dudas.

El enemigo ha volado el puente largo de Aranjuez.

Indudablemente se trata del puente colgante sobre el Tajo en la carretera de Albacete y su voladura no puede tener otro objeto que evitar la persecución en una retirada, puesto que no hay nada más sencillo de defender con pocas fuerzas que el paso de un puente, y la voladura puede disponerse para el último momento.

Al efectuar ésta, es que los rojos abandonan Aranjuez, y con él el margen izquierdo del Tajo, desde la que venía operando contra nuestras comunicaciones un núcleo enemigo, que es sin duda el que días pasados lanzó nada menos que la noticia de que había entrado en algunos barrios

de Toledo, como si fuera posible atravesar el foso que el río forma alrededor de la imperial ciudad, cuando hay quien quiera impedirlo.

Lo cierto es que las mejores fuerzas, las tropas de choque, entre ellas las brigadas internacionales, se encuentran fuera de la capital y casi sin posibilidad de volver a ella, y todo parece indicar que no lo pretenderán, abandonándola a sus propias fuerzas. Ahora únicamente se trata de salvar ese Ejército, que se encuentra en situación comprometida y cuya retirada hacia Valencia puede no ser cosa fácil. Siempre una retirada es peligrosa, pero si el enemigo hostiga, si persigue y si, además el perseguido encuentra algún obstáculo en su camino, la retirada puede convertirse en huida, más tarde en desbandada y, por último, en desastre. Ese obstáculo pudiera ser el Tajuña, primero, y el Tajo, después.

En cuanto a Madrid, privado de sus mejores tropas, reducidos a la mitad sus defensores, sin víveres y sin ánimos, con el convencimiento de su impotencia, tiene que sucumbir en muy breves días, cesando el largo martirio de sus habitantes, que en su mayoría tienen su pensamiento puesto en nosotros y recibirán a nuestras tropas con los brazos abiertos, no con el puño cerrado.

Hay quien piensa en una rendición. Si dentro de la ciudad hubiera un ejército regular y una autoridad a quien todos obedecieran, ya hace tiempo que se hubiera rendido, pero dada la falta de disciplina que allí reina, si alguien hablara de rendición, los anarquistas le arrastrarían por las calles, no porque tengan manera de numantinos, sino por vengar en alguno su derrota y su desesperación.

Lo más probable es que se produzca una fuga general, si el tiempo, los caminos y los medios se lo permiten.

Mañana en la Audiencia

Vista de la causa por el asesinato de Sofía de Miguel

Mañana, a las diez y media, tendrá lugar en la Audiencia de Segovia la vista de la causa seguida contra Felipe de Benito, por asesinato y violación de la joven Sofía de Miguel, cuya vista fué suspendida anteriormente.

LAS NAVES DE FRANCO

El hundimiento de un submarino rojo por un buque español

La callada y admirable labor de nuestra escuadra

«Tenemos la marina», pregonaba el radio Indalecio Prieto en los primeros días del movimiento nacionalista. Se olvidaba, empero, de que los barcos no se tienen la marina, sino los hombres del mar para nada tales instrumentos. Y se olvidaba de algo mucho más importante: el general Franco, gallego de El Ferrol, ¿podía alguien esperar de un ferrolano que se volviere de esquadra al mar? En pocos días se encontró la manera de reorganizar la pequeña flota nacional que tenía que hacer posible el paso del Estrecho a las tropas moras y a las de la Legión italiana. Y Franco dominó en el Estrecho.

No teníamos ni barcos ni hombres, y necesitábamos proteger el Estrecho y vigilar las costas», me decía una personalidad salmantina. «El movimiento nacional, aparecieron barcos de todos tamaños, canoas rápidas y pequeñas de hombres del mar, desbarbados profesionales hasta los humildes aficionados, corrió a ofrecerse para tripular como fuese la abigarrada flota nacional.

Nuevo milagro. Esta flota, compuesta de yates pesqueros y adornada con algún barco de guerra, ha conseguido, desde el golfo de Vizcaya hasta el cabo de Creus, el paso a través de los convoyes soviéticos que nacían por los barcos de guerra que España empleaba con sus sacrificios y que tenían la riqueza y el prestigio de Es-

paña. «No es el cañón lo más importante, sino el hombre que está detrás del cañón», decía Ludendorf, y una vez más se ha demostrado que pocos barcos bien tripulados pueden a veces más que escuadras más numerosas tripuladas por hombres que por cualquier causa perdieron el valor moral que se necesita para luchar en el mar con otros hombres, al mismo tiempo que se lucha contra los elementos desencadenados.

Franco, cual nuevo Roger de Lauria, domina el Mediterráneo español, y nuevamente es de actualidad la explicación que las crónicas nos guardan del glorioso almirante del Reino de Aragón. Roger de Lauria, con pocas naves, llegó a dominar en tal forma en el Mediterráneo, que cuentan las crónicas que «ni un pez osaba sacar sus aletas sobre la superficie del mar si no llevaba pintadas en ellas las armas del Rey de Aragón»; los franceses, en las islas de Formigues, de Palamós, tuvimos la desgracia de saborear la fuerza del genio de aquel marino. Ahora Rusia y nuestro «Front Populaire» han probado lo que puede ser el genio náutico de un gallego.

La España nacional cuenta hoy, gracias al instinto organizador de su Jefe, con un hormiguero de bous y patrulleros que recorren las costas afrontando los peligros de la guerra; mientras desdeña los peligros que encierra por sí solo el mar embravecido. Y permitaseme un recuerdo al valor naval de la escuadra rusa, que se niega a colaborar en la vigilancia de nuestras costas porque «en

el golfo de Vizcaya se producen borrascas peligrosas». ¡A qué aberraciones del honor puede llevar el marxismo! No creo que jamás en la Historia naval del mundo se haya producido un caso análogo, ¡marinos que temen al mar! Los japoneses ya sabían algo de este miedo ruso.

Pocas cosas habrá en la guerra española tan interesantes para el periodista como la labor ardua que realizan las tripulaciones de los bous y patrulleros que se enfrentan constantemente con barcos mayores, a los que dominan y capturan. Su labor es tan ardua como grande el efecto que en el campo rojo ha producido su actuación náutica, que ha hecho botar larguísima cola en los establecimientos de comestibles de Madrid, Barcelona y Valencia y ha quebrantado tanto la moral de las masas rojas, que bien pudiera ser que estas diminutas embarcaciones, que trabajan en el incógnito más absoluto, dieran al traste con el tinglado rojo privándole de municiones, como lo están privando de alimentos.

Mi misión periodística me ha llevado estos días a Mallorca en un avión de mi diario de París. Otro día os contaré la tragicomedia que en aquella Isla representó el capitán Bayo al querer sobrepasar la fama del Rey Conquistador. Ya en Palma, busqué la manera de poder embarcar en algún patrullero para tener alguna cosa interesante que explicar a mis amables lectores. El mando accedió y me embarqué. Un oficial de la Armada mandaba mi patrullero.

Frente de Madrid, 9 (3 t.).—En la División de Soria continúa hoy la gran ofensiva de las fuerzas nacionales en el sector de Sigüenza.

Las tropas españolas, rota la resistencia de los rojos en Algora, rebasearon las líneas marxistas. Destacamentos motorizados apoyados por la aviación, ocuparon grandes trozos de la carretera de Aragón, siguiendo el avance sobre Guadalajara en una profundidad de quince kilómetros.

A la izquierda de los rojos, éstos continúan perdiendo terreno.

Otra columna que avanza por distinto sector del mismo frente, después de brillantes combates, se ha apoderado de tres pueblos más.

Con el avance realizado hoy, han ganado las tropas nacionales una zona de veinte kilómetros de profundidad.

En los diversos sectores del frente Sur de Madrid, nuestras tropas muestran hoy gran actividad.

Las fuerzas del general Varela que actúan en el frente del Jarama han logrado realizar un avance de consideración.

Por Las Rozas y por la Casa de Campo hay fuego de ametralladora y de cañón.

Navegamos varios días con rumbos diversos; admiré la disciplina de los simpáticos marineros y el riguroso respeto que el protocolo naval reserva a sus comandantes. Frente a las cuevas de Artá apresamos un falucho con tabaco; venía de Orán, y sus tripulantes estaban extenuados por la fatiga. Navegamos por Formentor y allí dejamos la costa para dirigirnos a Menorca. El comandante de mi barco era de Mahón, y no podía resistir la atracción que su Isla le producía. «En Mahón la barbarie marxista ha hecho verdaderas calamidades. Fíjese usted que en un día o dos pasaron a cuchillo a ciento sesenta jefes y oficiales de la guarnición; mataron también al general.» A una distancia prudente contemplamos aquella Isla, que a principios del siglo XVIII tuvo por huéspedes, largo tiempo, al almirante Nelson, convaliente de las heridas de Aboukir, y a lady Hamilton, que amorosamente le cuidaba.

Veíamos su Monte Toro y sus blancas casas diseminadas por sus áridos campos. El comandante me explicaba lo que veíamos, con la voz turbada por el cariño que por todo aquello guardaba. Las célebres baterías de Menorca estaban calladas. El aspecto mercante de nuestro barco y el conocimiento que de la costa tenía el comandante, nos permitía acercarnos a la Isla y admirar los encantos de aquellos lugares.

Un submarino rojo nos hizo recordar la guerra. Se nos apareció al doblar un cabo cercano al encantador puerto de Addaya. Mi comandante dió órdenes rápidamente. El submarino rojo volvió grupas con rapidez. ¿Quería torpedearnos?, ¿quería huir? No lo sabemos, pero huyó. Nuestros cañones hicieron fuego sobre él. Admiré la precisión de los artilleros españoles, que al disparar las piezas sobre aquel submarino querían vengar la muerte de los oficiales que lo mandaron antes del día 18 de Julio y que fueron asesinados en sus lechos mientras dormían, por orden del Barba Roja afeitado Indalecio Prieto. Nuestras granadas levantaban sobre el mar surtidores que parecían fantasmas y que acompañaban al submarino como unos enormes monjes blancos acompañarían a un féretro. El submarino, que parecía haber olvidado su bélica misión, se recobró de momento. Imposibilitado de navegar, sumergido seguramente por impericia de sus criminales «oficiales», desenfundó su cañón y nos obsequió con su primer disparo. Una carcajada general alegró la cubierta de mi patrullero, mientras nuestras piezas siguieron acosando al férreo cetáceo...

Navegamos a unas tres millas del submarino, que no podía separarse de nuestro campo de tiro porque su velocidad era inferior a la nuestra. Además, la colocación de su artillería le obligaba a maniobrar en tal forma que más bien nos favorecía. Pasábamos a la vista de las baterías del Norte de Menorca, y mi comandante parecía desear que abandonasen su trágico silencio. «No tienen artilleros y no saben utilizar los formidables medios de defensa que nos robaron», decía alegremente el co-

EN DIVERSOS FRENTE

En Asturias el temporal de lluvias sigue obstaculizando las operaciones

En la zona minera de Ciudad Real los rojos han volado dos puentes de ferrocarril

Sevilla, 8.—En el sector de Andújar nuestras tropas siguen atacando y han derrotado una concentración que quiso oponerse a su marcha.

Los rojos han volado dos puentes del ferrocarril para retardar nuestra ofensiva sobre los sectores mineros de Ciudad Real.

LAS OPERACIONES EN ASTURIAS

Oviedo, 8.—El temporal de lluvias sigue obstaculizando las operaciones.

Sin embargo los mineros han efectuado algunas intentonas sobre el sector de Oviedo, siendo rechazados.

En el sector de Santullano hubo disparos de artillería. En el del Escamplero, donde los rojos fueron tan terriblemente castigados, han vuelto a mostrar hoy alguna actividad, pero sin llegar a inquietar seriamente a los nacionales. Por nuestra parte, después de rechazar los intentos del enemigo, nos hemos dedicado a proseguir la fortificación de las posiciones estratégicas conquistadas últimamente.

EN EL SECTOR DE SOMOSIERRA

Avila, 8.—Otra vez el mal tiempo condenó a nuestras tropas a la inactividad en el sector de Somosierra. El temporal de lluvias trocóse esta tarde en una fuerte nevada, pero por la noche amainó y volvieron a brillar en el cielo las estrellas.

MARROQUES NOTABLES EN MALAGA

Todo Marruecos está al lado de España y del generalísimo para vencer al comunismo

Málaga, 8.—Ha llegado el coronel Baturones para reorganizar el Regimiento de Infantería número 8.

Llegó también una Comisión de marroquíes notables acompañados por el ministro de la España nacionalista en Tánger.

Los moros notables fueron recibidos por las autoridades y por numeroso público que les tributó una muy cariñosa acogida.

Por la tarde recorrieron las calles de la ciudad y se mostraron muy impresionados por los destrozos causados en las edificaciones por los comunistas durante su dominio. Luego se dirigieron al cuartel en que se alojan las fuerzas marroquíes, ante cuyas tropas pronunciaron palabras de exaltado amor a España.

Estos moros notables han declarado, confirmando las palabras de las autoridades musulmanas de nuestro Protectorado, que Marruecos está por entero al lado de España y del generalísimo Franco para vencer al comunismo.

Visitarán Sevilla y otras ciudades andaluzas para regresar a Marruecos vía Algeciras.

Policia femenina en la China



Una agente del primer Cuerpo femenino de Policía en la China, que ha sido establecido en Shanghai, cachea a una detenida

Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de donativos recibidos en metálico el día 5 de Marzo de 1937

Don Cecilio Martín, de Garcillán, 700 pesetas; don Eduardo Jensen Carreras, de Segovia, segunda entrega, 10; socios hortelanos, de la devoción del Santo Ángel de la Guarda, 25; don Antonio Gómez Vargas, de Cuéllar, 200; Hijas de María, de Valtierra, 25; don Germán Rueda, cabo del 13 Regimiento de Artillería ligera de Segovia, de las sobras y ventajas de los meses de Enero y Febrero, 31,75; doña María González González, viuda de Santos, de Nava de la Asunción, 200; don Félix del Río Sanz, de Fuente de Santa Cruz, 100; don Fermín de Frutos, de Cuéllar, 250.

Total, 1.541,75 pesetas. Efectos y alhajas Don Angel Díaz de las Heras, de Riaza, una onza de Carlos IV.

REGISTRO CIVIL

DIA 8

Defunciones.—Ninguna. Nacimientos.—Tomás Escudero Alvarez, Tomás Pedraza Garcimartín y Ascensión González Gómez. Matrimonios.—Ninguno.

Conferencia pronunciada ante el micrófono de Radio Segovia por el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia don Manuel Pérez Mirete en la noche del sábado 7 de Marzo de 1937

Interesante carta abierta al alcalde de la capital sobre el Ropero para los pobres de Segovia

En el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo.

El domingo pasado, a pesar de la festividad del día, me dió materia para prolongar esta charla con bastante extensión. Cuando, al levantarme, entré en el despacho para hacerme cargo de la correspondencia, un guardia civil del Gobierno, me pidió lo que él llamaba «el favor» de que aceptara el termómetro único que tenía en su casa, porque quería ser el primer donante de tan importantísimo auxiliar de la Medicina. Felicité al diligente guardia, que se llama Leoncio Muñoz Miguel. A los pocos minutos, tres o cuatro termómetros más. A la media hora tres más. Cuando salí para la Catedral me dejé en el cajón 17 termómetros: a las pocas horas de haberlos pedido por la «radio». Esto ya me dió la pauta del éxito que iba a tener mi iniciativa. En efecto; al día siguiente, lunes, llegué a 43, el martes a 65 y, ¿para qué ser tan pesado? Hoy tengo en mi poder ¡¡168!! termómetros, que voy a poner a disposición de las autoridades sanitarias militares para que les distribuyan por los Hospitales del frente. Al final serán leídos los nombres de los donantes.

Es decir, que calculábamos, por la gran escasez y dificultades de su adquisición, recoger unos 50 termómetros, y hemos recogido ¡¡168!! ¡¡Más del triple!! ¡Ya se lo recelaba mi fino pecho!

Porque, ya me sé de memoria la lección. Si acudiera a un examen y me pidieran una definición del cargo de gobernador civil de Segovia, contestaría: «Es un cargo, desde el cual un señor pide a los segovianos todo lo que hace falta para gobernar o para necesidades de dentro y de fuera de la provincia y se lo dan inmediatamente, corregido y triplicado y, además, sin concederle la menor importancia».

Y si los catedráticos conocían la provincia, me daban «sobresaliente». Y Matrícula de Honor.

Y no quiero pasar a otro asunto, sin daros tres detalles interesantes, relacionados con esto de los termómetros.

1.º Que entre ellos hay uno de historia. Me lo envió el capellán de las Hermanitas de los Pobres, el cual me dijo que lo había usado durante tres años, como sanitario encargado de la Sala de fiebre amarilla y demás enfermedades contagiosas en el Hospital militar de La Habana en la «última guerra de Cuba». ¡Es un señor termómetro!

2.º Oid esta carta: «¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! ¡Viva Franco!»

Excelentísimo señor gobernador civil Segovia.

Señor excelentísimo: Escuché con suma complacencia su última charla y, deseando cooperar con mis escasas fuerzas, cuanto me sea posible a la Santa Cruzada Española, juzgué un deber desprenderme del adjunto termómetro que tenía para mi servicio y el de tres sobrinitos que conmigo tengo, cuyos padres se encuentran en Madrid (de los cuales, por cierto, acabo de tener noticias satisfactorias hoy). Gozamos todos, a Dios gracias, de perfecta salud, y aun cuando así no fuese, sentiríamos honda satisfacción de vernos privados de los servicios de dicho aparato por haberle entregado por la Madre Patria.

Aprovecho esta ocasión para reiterar a V. E. mi reconocimiento por lo alto que está poniendo el nombre de la amada Segovia.

Con este motivo, se repite suyo afectuoso y servil en Cristo Rey, y humilde capellán, MANUEL TRAPERERO BALLESTERO.»

3.º Pues ahora, oid esta otra de don Francisco Martín Marcos, dueño de la droguería y perfumería de la plaza del Corpus, 7:

«Excelentísimo señor gobernador civil. Ciudad.

Muy señor mío: Enterado del ruego que hace de termómetros para enviarlos al Hospital de Griñón, adjunto tengo el gusto de remitirle «tres» que es, en este momento, la única existencia que de este artículo poseo.

Ahora bien, tengo pendientes de recibir, «dos docenas» las cuales en el momento que lleguen a mi poder estarán en el de usted.

Si le es urgente el envío de estos termómetros clínicos a Griñón y pasados dos o tres días, se diera usted cuenta de lentitud en el suministro,

cosa que nada tendría de extraño, dada la índole del pedido, ya que no es muy frecuente que se disponga en cada casa de un termómetro, no tiene más que enviarme una orden e inmediatamente pediría por telégrafo a uno de mis proveedores la cantidad suficiente para cumplimentar el pedido que le hacen para los Hospitales de Griñón.

Aprovecho esta ocasión para ofrecerme respetuosamente su seguro servidor que estrecha su mano, FRANCISCO MARTÍN MARCOS.»

¡Es admirable, admirable!

Después de oír misa en la Catedral, me trasladé a los nuevos Comedores de Auxilio de Invierno que la Falange de Segovia inauguraba. Como el acto fué radiado por esta Emisora, no necesito detallar este reportaje, ya que pudisteis todos oír la ceremonia de la bendición, el vibrante discurso del camarada Bedoya, secretario nacional del Auxilio de Invierno, la breve intervención mía y la bella y apostólica oración de nuestro amado y virtuosísimo prelado. El local es magnífico, amplio, y con mucha luz; techo alto, vistas espléndidas; está muy bien todo... las cocinas, lavabos y demás dependencias.

He visitado otros Comedores de Auxilio de Invierno, entre ellos los de Sevilla, y me han hablado de los de San Sebastián; pero no creo que ninguno aventaje a estos de Segovia.

Ya tenemos, pues, otra magnífica obra social en marcha. Con esta organización de Auxilio de Invierno pretendiendo la Falange, en nobilísimo esfuerzo, que ningún niño quede sin comer. Yo desde aquí quiero llamar la atención de los segovianos, para que todos se interesen en ello. Y a todos vosotros, alcaldes de mi querida provincia, os digo: que hagáis ver a vuestros concejales la importancia de esta Institución; haceldes pensar en la figura macilenta y triste de un niño hambriento; advertidles que a esa situación pudieron haber llegado sus propios hijos; y excitadles así a que contribuyan, en la medida de sus posibilidades, a las recaudaciones pro Auxilio de Invierno. Y, seguro estoy, de que la provincia de las mudas de Griñón, no regateará su donativo ante las luchas de la Falange.

Por la tarde, estaba trabajando en el despacho y acudí a una llamada del teléfono. Me llamaban a conferencia desde Cantalejo. El señor cura me rogó que estuviese atento y me sorprendió agradablemente. Acababan de entronizar al Sagrado Corazón y todos los niños de ambos sexos acudieron al teléfono para que yo les oyera cantar un coro de carácter religioso y un himno compuestos expresamente para Cantalejo. Resultó muy bien, porque cantaron con gran entonación y hasta con dos voces.

Felicité a los niños por conducto del señor cura y agradecí extraordinariamente tan delicado recuerdo. Oí muy bien el ¡viva el señor gobernador! que lanzaron aquellos angelitos e hice que el señor cura me sirviera de intermediario para mis tres vivas oficiales y otro a Cantalejo, los cuatro fueron contestados por voces infantiles y por otras más recias, es decir, por todo aquel pueblo al que tengo tantos deseos de visitar.

Al anoecer pude acercarme ¡por fin! a pasar un rato de descanso en el Casino de La Unión. Me parece que me lo tenía bien ganado.

No tendría por qué contaros esto. Parece que escapa a mi actuación oficial; pero yo creo que no. Porque lo que yo encuentro de notable en Segovia lo debo divulgar, sea de la índole que sea. Y, además, si yo pasé un rato de distracción sana y honesta, justo es que os haga participar de mi reposo espiritual, como lo hago de mis preocupaciones y trabajos. Voy, pues, a contaros una jugada de tresillo que presencié y otra que no presencié, pero que me contaron. De la primera os daré el nombre del protagonista, por poderla yo atestiguar. No así de la segunda, que sólo sé por referencias. Veréis:

Yo vi a un señor que jugaba un solo a bastos. Este señor, puede hacer un «rey» a su mano, a la tercera baza y se la cede al contrario, dando la explicación luego, de que quería «endosar», «en un solo»... y ¡a la tercera baza!

Pero lo bueno es que se llevó la jugada y que solamente se la podía llevar haciendo jugada tan rara y extraordinaria; el héroe se llama don Emiliano Bravo.

La que me contaron tiene muchísima gracia. Oídme, tresillistas segovianos.

Un jugador, cuando le llega el turno de dar la voz de juego, se queda

pensativo. Tarda en decidirse; por fin, se lanza y dice: «voy a quitarle las condiciones de solo; ¡juego!» Va por una sola carta. Roba la Espada. ¡Y le dan «codillo»!!

¿Me habéis oído, tresillistas? ¡Es fantástico! Yo no había oído cosa igual en mi vida.

Hasta en el tresillo, Señor; Segovia, es mucho Segovia.

El lunes se me trajo a resolución un expediente, que hube de decretar, imponiendo una multa de relativa importancia. Recordaréis que en una de mis charlas os anuncié que iba siguiendo la pista de las actividades de algunos ciudadanos; actividades sospechosas de usurarias.

Por alguien se me había dicho que en el partido judicial de Riaza y también en el de Sepúlveda, estaba esa lacra social bastante extendida y que se daban casos de usura con variados disfraces de legalidad; unos, ya conocidos por mí, porque son de general uso y aplicación, y otros que son especiales de estas latitudes. Un delegado de mi autoridad en Riaza practicó algunas gestiones; realizó algunos registros domiciliarios y resultado de esta labor meritísima y digna de todo encomio, fué comprobar que don Lázaro Martín Domínguez, vecino de Fresno de Cantespino, tenía en curso 174 operaciones de préstamo por valor de «más de 20.000 duros». Esas operaciones, ¡claro está!, sin interés de ninguna clase. Altruista todo. No había más que una operación comprobable. Un solo prestatario había recibido préstamos por valor, en conjunto, de 3.860 pesetas. Por estas operaciones había de pagar el deudor un interés anual de 40 fanegas de trigo. No al precio de tasa, que es hoy mayor, sino al que se suele fijar para calcular la renta, esto es, al de 15 pesetas, arroja un total de 600 pesetas al año; es decir, al 15 por 100. Como, además, de la casualidad de que este señor no justifica haber pagado Derechos reales, ni está dado de alta en la contribución para ejercer la profesión de prestamista, acordé imponerle una multa de 3.000 pesetas. Con esto y con el expediente de defraudación que le instruirá seguramente la Delegación de Hacienda, quedará bien servido ese señor. Tengo a otro entre manos, que es fácil que le imponga el máximo de multa: (diez mil pesetas). Ya veréis.

Es preciso que sepan todos que en la Nueva España se han de perseguir estas cosas implacablemente. Y en esta provincia, tan honrada y tan mísera, hay que extremar la vigilancia para que los pobres no puedan ser víctimas de la codicia y del abuso de los avariciosos. Hay que exterminar a los usureros.

En cambio, he tenido esta semana la satisfacción de condonar una multa. ¿Sabéis cuál? La del estanco. No por rectificación del hecho que lo provocó, sino porque el expediente formado por la reclamación de la interesada, ha sido completa y absolutamente favorable para ella. Resulta que se trata de una mujer, doña María Maroto Fernández, de más de setenta años. Todos los informes de la Policía, confirmados por la autoridad municipal de Segovia, coinciden en que dicha señora no está en condiciones de desempeñar el estanco: que lo mismo devuelve dinero de menos que de más; que se confía casi siempre a lo que hacen los clientes; que es de una moralidad absoluta; que ha dado para el Movimiento Salvador cuanto tenía, y que todos los meses hace regalos de tabaco y cerillas para los pobres prodigándose en toda clase de aportaciones benéficas.

Con expediente tan favorable, que aleja toda sospecha de malicia, tuve muchísimo gusto en firmar el Decreto perdonándole la multa, aunque me atravesaría a aconsejarla que se buscara una persona que la ayudara en el despacho del mostrador porque está expuesta a serios disgustos.

Por ser la primera multa, que he podido condonar desde que estoy en este Gobierno, felicito a doña María Maroto y me felicito a mí mismo.

La circular sobre alcaldes y concejales está teniendo el mismo éxito que los bandos y circulares que la precedieron.

En la semana que hoy termina han dimitido bastantes concejales, incurso en aquella disposición. Y algunos, enviándome con la dimisión cartas emocionantes; verdadera confesión de sus pasados errores, con propósito de no reincidir y un verdadero dolor de corazón. Es decir, con todas las condiciones necesarias para que las culpas queden lavadas en el Jordán del arrepentimiento.

Espero que en la semana entrante se «confiesen» los que quedan y ya

pueden tener noticia, por la acogida que he dispensado a los primeros, de la que espera a los últimos. Que no tengan miedo alguno a consecuencias desagradables, ni, mucho menos, a represalias de ningún género. Separación del cargo y «nada más».

En cambio, he recibido denuncias contra los afectados por la circular. Y esto es incomprensible.

¿Es que no saben leer los que tal hacen?

¡Estamos en período voluntario, hombres de Dios!

Las denuncias que vengan antes de tiempo las voy a romper sin leerlas... No hay derecho a anticiparse.

Hasta después del día 25, no admitiré denuncia alguna. Hay que cumplir lo ofrecido y por lo tanto es preciso dar tiempo para que se marchen voluntariamente de esos puestos los que no están con el Movimiento Salvador de buena fe.

Ya llegará la hora de denunciar a los que se hayan quedado sin deberse quedar; aunque yo creo que no quedará ninguno.

También he recibido cartas denunciándome a jueces municipales, peatones, médicos, etc., «con arreglo al artículo primero de mi circular». Pero, ¡por la Virgen de la Fuencisla!, si en la circular no se habla más que de alcaldes y concejales, ¿de dónde se sacarán esas personas unas denuncias tan desquiciadas?

Cada cosa tiene un camino. Hay procedimiento establecido para los diversos casos. Pero en mi circular solamente se habla de los gestores de la Administración municipal y solamente es aplicable a los alcaldes, concejales y, como es natural, a los señeros de las Comunidades de Villa y Tierra que con aquéllos comparten la administración de los bienes comunales.

Una vez que tengamos normalizados los Ayuntamientos, ya se irá proviendo a otras necesidades.

Y ahora, para que no perdáis la costumbre de oír trozos de mi literatura oficial, os voy a leer algo mío.

Como supongo que estaréis cansados de oírme leer bandos y circulares, esta noche voy a cambiar el disco y os voy a leer una carta que he enviado esta tarde al alcalde de la capital. Como se la he mandado abierta por que me interesa que la lea él, pero que se enteren de su contenido todos los segovianos, os la voy a leer para que os enteréis vosotros antes de que el alcalde la publique en EL ADELANTADO con la contestación que mi carta merezca y que yo espero con la natural ansiedad:

«Segovia, 6 de Febrero de 1937.

Señor alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de Segovia. Queridísimo amigo:

Recordará usted que en la primera conversación que sostuvimos, a las pocas horas de posesionarme de este Gobierno civil, hube de manifestarle que había de constituir motivo obsesante de mi actuación, todo lo relacionado con la beneficencia, no solamente por satisfacer los impulsos de mi conciencia, sino por estimar que es principio fundamental del programa del generalísimo Franco la protección y el amparo de las clases necesitadas.

Recordará usted también que le propuse cuidarme y resolver, en relación con tal problema, tres puntos esenciales; a saber: el de la comida, el del vestido y el de un pequeño subsidio en metálico, que permitiera a los indigentes disponer de alguna pequeña cantidad para aquellos gastos indispensables, que también tienen derecho a poderse sufragar los desheredados de la fortuna; sin que se nos pasara por alto el problema de la vivienda, aunque hubiéramos de aplazar su resolución al momento, ya llegado por fortuna, en que empezara a actuar la fiscalía de este importantísimo servicio.

De aquellos puntos, el tercero, hube de abandonarlo por exigencia de las realidades del momento. La estadística que usted me facilitó, con laudable diligencia, de las familias beneficiarias del subsidio y del número de sus miembros, me acusaba, que, para señalar solamente un auxilio de 0,25 pesetas por persona, hubieran hecho falta de ocho a diez mil pesetas mensuales, cantidad casi astronómica, si se tiene en cuenta la pesadumbre de las obligaciones de toda índole que está soportando y levantando, con tan admirable esfuerzo, el pueblo segoviano. Fué preciso remitir, este extremo importantísimo de nuestro programa político-social, para cuando Segovia, con sus propios medios, no tenga que atender más que a sus propias necesidades.

Quedó, pues, reducida de momento, nuestra colaboración en este aspecto, a solucionar los dos problemas vitales: la comida de los pobres y la ropa para los pobres.

Del primer extremo, estamos ya al cabo de la calle. Segovia, con sus medios propios y con los que el Estado ha puesto ya en sus manos con cargo a la admirable aportación del «Plato único» puede dar de comer a cuantos necesiten acudir a los medios oficiales. El Comedor Económico, las Cantinas Escolares, el Comedor de Caridad y últimamente, el Auxilio de Invierno de Falange, pueden dar suficiente abasto a esta imperiosa necesidad.

En Segovia, pues, «nadie se queda sin comer».

No ofrecía las mismas facilidades la solución del otro problema. Carecíamos de órgano adecuado para centralizar su solución y, desde luego, de medios oficiales con qué nutrir el presupuesto para su satisfacción. Se me ocurrió—¡feliz ocurrencia!—acudir a las Conferencias de San Vicente de Paúl que, por ministerio de su misma Obra, conocen perfectamente las necesidades de todos los pobres de su respectiva demarcación. Todas ellas secundaron mi invitación con verdadero entusiasmo, visitando casa por casa, tomando notas, comprobando necesidades, con paciencia benedictina, en una palabra, con espíritu de cristiana caridad.

Como resultado de esta labor meritísima tengo una estadística detallada y minuciosa de todas las necesidades que hay que satisfacer y que le traslado en sus cifras globales.

Parroquia de San Miguel.....	1.364,80
Idem de San Andrés.....	650,00
Idem de Santo Tomás.....	2.000,00
Idem de San Lorenzo.....	1.190,00
Idem de San Martín.....	341,00
Idem de San Millán.....	1.990,00
Idem de El Salvador.....	1.288,00
Feligrés de Santa Eulalia.....	3.311,00
Idem de San Clemente.....	205,00
Idem de San Esteban.....	2.304,00
Idem de San Marcos.....	919,00
Idem de la Santísima Trinidad.....	2.578,00
TOTAL.....	18.200,00

Dieciocho mil doscientas pesetas con ochenta céntimos.

He aquí, mi querido alcalde, la cantidad que se necesita para que los pobres de Segovia queden vestidos.

A primera vista parece que haya de ser imposible obtener rápidamente cuatro mil duros, después de los sacrificios que vienen haciendo los segovianos, desde hace ocho meses, en todos los órdenes. Pero verá usted como, antes de ocho días, está recaudada esa cantidad y hecho el reparto en las doce Conferencias.

En la cuenta «Para el Ropero de los Pobres», que quedará abierta el lunes en el Gobierno civil, ingresará el lunes mismo 2.000 pesetas de los fondos de Beneficencia y 1.000 más para la Junta de Protección de Menores, ya que la mayor parte de este dinero, en ropa para menores se va a invertir. Tengo la seguridad de que la Diputación y el Ayuntamiento harán a ese fondo sendas aportaciones de 2.000 pesetas. Igual cantidad se me ha ofrecido hoy a medio día, al oírme hablar de este proyecto, por el Comedor de Caridad. Y como no puede caberme la menor duda de que la Cámara de Comercio, la de la Propiedad, la Asociación Patronal de Industria y Comercio, la Caja de Ahorros y otras entidades contribuirán con cantidades de relativa importancia, ya verá usted cómo, entre corporaciones y sociedades, quedan cubiertas rápidamente, por lo menos dos terceras partes del presupuesto.

Restarán por recaudar cinco o seis mil pesetas entre los particulares, y eso, ¿qué es para los segovianos, a los que se les dice que van a desaparecer los pobres «desnudos y descalzados»?

Mi querido alcalde, manos a la obra. Yo no puedo restarle a usted el honor de que sea usted personalmente el procurador de los pobres de su pueblo. Encárguese usted de invitar, de pedir, de rogar, de encarecer y de encauzar la caridad de sus paisanos hacia la cuenta «Para el Ropero de los Pobres». Acepte usted, como si fuera de un segoviano, la modesta aportación de cien pesetas que hará, también el lunes, para los pobres de Segovia, un fugitivo de la parte roja, Manuel Pérez Mirete, que, después de varios meses de vida mendicante, cobró, en esta misma semana, su primera paga de funcionario público.

Y cuando, dentro de pocos días, podamos decir, a pleno pulmón, que

en Segovia todos los pobres comen y todos los pobres están bien atendidos de ropa, aparte de sentir todo un gran descanso y un intenso poder espiritual, será llegada la ocasión de que yo adopte las necesarias medidas para sacar del ridículo a esas magníficas placas que en las esquinas de varias calles de la capital van con letras muy grandes: «En esta ciudad está prohibida la mendicancia».

Estrecha su mano fuertemente a muy devoto amigo,

MANUEL PEREZ MIRETE.

¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! ¡Viva Franco!

Mañana, como ya anuncié hace tiempo, se celebrará la festividad estudiantil en honor de Santo Tomás de Aquino. Quedará reducida, por virtud de las circunstancias, a la función religiosa, por la mañana, en la Catedral, con misa de comunión general, que administrará el señor obispo; el ya tradicional desayuno escolar y una conferencia que se dará por la noche, desde este mismo micrófono, por el secretario general de la Confederación de Estudiantes Católicos de España.

Me figuro el entusiasmo con que acudirán a esta fiesta mañana los pocos jóvenes que ahora están aquí—por encontrarse casi todos vagabundamente en otros sitios—de la Confederación de Estudiantes Católicos que desde hace tantos años vienen festejando al Ángel de las escuelas y en los últimos años, a través de tantas oposiciones y dificultades Mezclados mañana aquellos jóvenes con todos los estudiantes católicos de Segovia, darán público testimonio de su fe, rindiendo tributo a aquel portento de la Naturaleza que quien pusieron Tomás, que quien decir «abismo», porque realmente lo fué de sabiduría y de santidad.

Yo me asociaré con muchísimo gusto a esta fiesta; no solamente porque me recordará años felices en que yo, como estudiante, fui mantenido de esta fiesta en el parafino de mi Universidad, sino porque creo que en la nueva España se ha de dar esta fiesta un mayor relieve y esplendor. Porque, aparte del nombre universal que tiene la figura del autor de la «Summa», al hacer revivir los valores espirituales de España, me debemos olvidar que por las venas del Gran Dominico, luminar inmenso de la Cristiandad y discípulo de Alberto Magno, corría sangre española, como descendiente directo de nuestros Reyes de Aragón.

(Lee la relación nominal de donantes de termómetros y la lista de donativos recibidos en el Gobierno civil durante la semana, y se despidió, como de costumbre, diciendo): «¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! ¡Viva Franco!»

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE

TE POR ESPAÑA, NO TIRES ES

TE PERIODICO; DALO A LEER

A TUS COMPANEROS O LEESE

LO TU

Pérdida 24 Febrero quedó olvidado coche línea Bercal o bar El Porvenir pieza tela marca «Angolina». El que la recogió debe entregarla bar calle Fernán García, 13.

Se vende macho romo de seis años y la cuerda. Dará razos. Martín Casas, en Melque de Cerros.

Vendo vaca suiza, segundo parto abundante producción. Para tratar, con Leoncio de Andrés, en Turégano.

Practicante de farmacia se necesita en la farmacia de Llovet, Escuderos, 4, Segovia. Dirigiéndose a dicho sitio.

Bar cantina traspaso, plena marcha, por incorporación. Instalación completa, buen negocio. Informes, EL ADELANTADO.

Se necesita oficial de barbería. Acueducto.

Arriendo 216 ovejas merinas, de buenas condiciones. Para tratar, en Hontoria, Pablo Pascual.

Comedor de Caridad

Día 8 de Marzo 1937
Comida.—Para adultos: cocido ordinario; para niños: sopa, garbanzos, tocino y carne.

Cena.—Para adultos: lentejas; para niños: puré de garbanzos y salchichas, pesete leche.

Número de socorridos. En la comida: adultos, 95; niños 132; total 227. En la cena: adultos, 89; niños, 132; total, 221. Total del día, 448.

Para pedir coñac basta decir ¡UN DOMEQO!